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Abstract (en)
The edge fitting has a fixation unit for fixing a mounting plate (11) on an edge (4) of an opening. The fixation unit has a stop (13) that is movable
for fixing the plate on the edge for being displaced from free position towards locked position. The stop is inserted between front walls (2, 3) of the
opening in the free position. The stop is housed and wedged between the mounting plate and stopper (7) in a manner to ensure placing of the plate
against the edge, which prohibits displacement of the plate with respect to the edge. An independent claim is also included for sliding opening such
as door or window.

Abstract (fr)
L'invention concerne une ferrure de chant destinée à être montée sur un ouvrant comprenant des parois frontale (2) antérieure et (3) postérieure,
une paroi transversale formant un chant (4), lesdites parois frontales (2, 3) présentant à leur extrémité au-delà dudit chant (4), des butées (7)
transversales, ladite ferrure comprenant une plaque (11) de montage adaptée pour pouvoir être insérée entre les parois frontales (2, 3), des moyens
de fixation de ladite plaque (11) de montage sur ledit chant (4), caractérisée en ce que lesdits moyens de fixation comprennent au moins un taquet
(13) mobile de fixation de ladite plaque (11) de montage sur le chant (4) de l'ouvrant adapté pour pouvoir être déplacé d'une position libre dans
laquelle il peut être inséré entre lesdites parois frontales (2, 3), vers une position bloquée dans laquelle il est logé et coincé entre ladite plaque (11)
de montage et lesdites butées (7). L'invention s'étend à un ouvrant équipée d'une telle ferrure.
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